
その他意見は次の通りです

 ドライブスルーでは雨の日、風の日、暑さ、寒さ…お疲れ様です。いつも頭が下がる思いです。ありが

とうございます。小さなこどもがいるのでとても有難かったです（他１０件）

 延長保育は１８時までと連絡が来ていた日にたまたま１８時を過ぎてしまい、迷惑をかけてしまったに

もかかわらず全くいつも通り対応して下さいました

 臨機応変に対応していただきありがとうございます（他３件）

 早くから遅くまで預かって頂いていつも助かっています（他２件）

 月に 1～2 回いつもより勤務時間がながいことがあったのですが、朝夕とも延長して預かっていただき

とても助かりました（他１件）

 登園するといつも先生の膝に座らせてもらっていました。早朝からでしたが、園が我が子にとって安

心できる場所なのだな～と感じました

 休日保育対応すごく助かります（他２件）

 病後児保育はとても助かりました（他３件）

 病後児保育はもう少し手続きが簡単だと有難い

 土曜日仕事なので助かります（他１件）

 早朝より預けていましたが、明るい先生方の笑顔に子どもが登園を嫌がらずに通えました

１．３０年度、当園の保育スタイルは（早朝保育、延長保育、休日保育、ドライブスルー、

  職員の人数が多い等）に対していかがでしたか？

先日実施した H30 年度のアンケート結果がまとまりましたので、ご報告させて

いただきます。たくさんの貴重な意見をありがとうございました。
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その他の意見は次の通りです

 ご近所の方にも大きな声で挨拶したり、靴を揃えていつも綺麗にしています

 朝、園で先生に挨拶された時少しずつ大きな声で返せるようになってきた。

 挨拶はきちんとできます（他３件）

 「分かった」と、言うことが多いですが「はい」や挨拶もだんだん言うようになりました。

 大きな声で返事が出来ることが増えてきました（他１件）

 必ず靴を揃えると言う事があたりまえに出来る事がすごいと思います。（他５件）

 立腰も前向きに取り組んでいます。家でも下駄箱に靴をしまいたがります。

 椅子はちゃんと机の中にしまうなど家でもやっていた

 園ではある程度出来るようですが、家ではほとんどやらなかったです。

 出来る事を少しずつ自分からするようになりました

 法事等の時にきちんと終わるまで座っている事が出来るようになりました。挨拶もしっかり出来、先生

方のお陰です。ありがとうございます（他１件）

 のの様に挨拶したり、靴を揃える姿はとても健気だと思いました

 落ち着いて座っていられるようになりました

 家ではなかなかやらない…靴脱ぎっぱなしです（他１件）

 いつも実践できるわけではないが、大切なことだということはわかっていると思う

 まだ 0～1 才なのでよくわかりません

 いただきますごちそうさまと手を合わせるようになった

２．立腰保育の成果はみられましたか？（礼儀、挨拶、返事、姿勢、靴を揃えるなど）
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他の意見は次の通りです

 家でも読み聞かせてくれます（他６件）

 自分で絵本を開くようになり、読んでほしい本を持ってくるようになりました（他 1 件）

 本好きな子になったと思います（他３件）

 暗記していて１人ではまだ読めないのですが、沢山のお話に触れられて良かったです

 読み聞かせの内容が楽しいみたいで家でもその内容を違う絵本を持ち先生のマネをして声をだして

いっています。大変満足しております。（他１件）

 一人でひらがなの本を読めるようになってきました。

 ことわざを言ったりしています

 漢字が読めるようになりました。

 四字熟語や絵本を家に帰って言っていて『日本語であそぼ』を見るとカルタのようなものを見て知って

ると、言っていて教えてくれます。

 丸暗記だとは思うが、本がスラスラ読める姿には大変驚いた（他１件）

 どのくらい絵本を読んでいるかわからないので、なんとも言えません

 絵本はいつも持ち帰りを楽しみにしています。

 いつの間にか覚えたのだろうと思うくらい、漢字も読んでいてびっくりしました。

 指導は良いと思いますが、週にどれくらい行っているのかは教えていただいていないので教えてほし

いなと思います

３．絵本指導 0,1,2 歳児：読み聞かせ 3,4,5 歳児：音読（漢字かな交じり）
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その他の意見次の通りです

 体操フェスティバルを見て本当に成長したなと感心しました

 発表会での運動遊びの成果にびっくりしました

 外遊びの時よく転んでいたのが嘘のように動けるようになりました。

 年齢に合わせた指導をしてもらえよかったです

 色々な体の動かしかたを教えていただき有難い

 苦手な分野に関してはやりたくないと言っている事もありましたが、自分なりに努力していたようです。

出来なかった事が出来るようになる喜びが分かったようです。（他２件）

 体育指導がとても楽しいようで体操服を着るとウキウキしています（他３件）

 家に帰ってから今日は跳び箱やったよとか鉄棒をやったよと教えてくれます（他１件）

 巧技台を使った運動や鉄棒のぶら下がり、出来ることに改めて気づかせていただきました。又順番を

守ることも覚えているのだとわかりました。

 まだ 0～1 才なので、どんなことをしてるかわからないので、なんとも言えません

 虹組ですが、突然ベッドの上ででんぐり返しを始めたので驚きました

 もう少し体を使った遊びをしてほしい

 どんどん遊ばせてもらいたいです。

 親だとどこまでさせて良いかまよってしまうけれど、専門的にもいろいろな動きを教えてもらい。刺激

になっているようです。

 苦手な方ですが、少しずつ出来るようになりました。もう少し苦手な子向けの指導があるといいのかな

…

４．体操 （0,1,2 歳児：運動遊び 3,4,5 歳児 専門講師による体操指導について）
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その他の意見は次の通りです

 栄養を考えた献立毎日ありがとうございます（他２件）

 家では食べない物を園では沢山食べてくれて助かります（他１件）

 毎日何を食べたのか、何回おかわりしたのか嬉しそうに話してくれます。（他１件）

 家ではなかなか作れなかったり、季節に合わせた献立でよかったです。（他４件）

 明日のメニューなに？とワクワクして聞いてきます。「おいしくてほっぺが落ちちゃう～」と言っています。

いつもありがとうございます。

 毎朝今日の給食は何かな？と献立を見て楽しみにしています

 毎日おいしい献立で子供もおいしいと喜んでいました。（他１）

 家では好き嫌いがありますが、保育園では何でも頑張って食べているようで助かります（他１件）

 おやつの量がちょっと足りないかなと思います

 好き嫌いが少なくなってきて、家でも色々な食材にチャレンジするようになりました（他１件）

 誕生日会の時に保護者のスープには具が沢山入っていたが、子どもには全然入っていなくて少し不

安になった。

 いつも美味しかったよと帰宅してから話してくれています。お誕生日会で保護者も頂ける機会があり

ありがたいですが、昨年度とほぼ同じ献立でした。来年度は違っていることを願います。

 麺料理がもう少し増えたらいいなと思う。子どもが好きなので。

 色々な味にチャレンジしてもらい感謝です。連絡帳の内容（完食）と実際の食事の様子が違ったこと

があったようなのでありのままを教えていただければと思います。

 誕生日会などでいただいてとてもおいしかった。（他１件）

５．給食について （味、量、見栄え、献立等）
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年長卒園児６１人中   ア：利用したい …４８人

                イ：利用したくない… ０人

その他の意見は次の通りです

 他の園の子との小学校に上がった時のスタートの違いが明らか！

 先生方が優しいから

 連絡ノートのその日の様子のコメント頻度が年齢に応じて減ってしまったのは正直寂しいですが、こ

れまで毎日毎日本当によく様子を見て書いてくださっていたと思います。今でもお迎えで担任の先生

に合ったときには口頭で伝えてくださるのでとてもありがたいです。これからも続けてほしいです

 いつもありがとうございます。元気に楽しそうに園に通えているのも園長先生、先生方のおかげだと

思っています。いつもよくしていただいて本当にありがとうございます。今後ともよろしくお願い致しま

す。

６．今年度心に残った行事はありましたか？（複数回答可）

７．卒園児のみ回答

  もう一度世良田の杜を利用できるチャンスがあったら利用したいですか？

８．意見、要望がございましたら自由にご記入ください。
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 先生方にはいつも感謝でいっぱいです。ありがとうございます。要望ですが、もう少しイベントなどの

製作物があると嬉しいなと思います。

 こちらの手がおよばないところまで面倒見てくださって、感謝しかありません。先生方皆あたたかく子

どもを見守ってくださり、ありがとうございます。（他 1 件）

 世良田の杜を卒園できてよかったです。他の園では出来ない様々な経験をさせて頂きました。日常の

保育とてもよく見て下さいました。ここでの４年間はこどもにとっても親にとっても宝物です。本当にあ

りがとうございました。

 心配ことや困ったこともいつも笑顔で対応してくださりありがたかったです。今回卒園なってしまいます

が、今まで本当にありがとうございました。親のほうが淋しい気持ちで過ごしている３月です

 ４年間本当にお世話になりました。担任の先生だけではなく他の先生方や園長先生まで子供の名前

を覚えてくださり、顔を合わせると名前を呼んでくださり、常に気にかけてくれているのが嬉しかったで

す。園全体でこどもを見守ってくれているんだと感じました。

 入園から嫌がることなく楽しく通う事が出来ました。ありがとうございました。

 ３年間大変お世話になりました。朝早くから遅くまで預かっていただけてとても助かりました。

 いつも大変忙しい中で一人一人細かな所で目をくばって頂き誠にありがとうございます。毎日安心し

て子どもを預けられております。先生方のお陰です。これからもよろしくお願い致します

 残り一年ですが、今後ともよろしくお願い致します。発表会のオペレッタが印象深いようで、一ヶ月たっ

た今でもリズム表現のダンスやオペレッタを家でもやっています。表現力が豊かになったのは、先生

方のご指導のおかげです。ありがとうございました。

 様々な経験をさせていただきありがとうございます。こちらの手がおよばないところまで見てくださり感

謝しかありません。ありがとうございます。

 今年も楽しく過ごせました。来年もお願いします（他 2 件）

 体調の変化や性格のことまで細かく気にして下さり、先生方には感謝の気持ちでいっぱいです

 できれば世良田の杜を卒園させてあげたかったですが、それでも二年間こちらに通うことができて、

本当によかったです。様々な経験をさせていただいた貴重な二年間になりました。本当にありがとうご

ざいました。転園先の手続きや面接等で、何回か制服で引っ越し先の園に連れていったのですが、ど

こに行っても制服がかわいいと誉められました。デザイン、洗濯のしやすさ、値段全てにおいて私もお

気に入りでした。

 親以上に子どものことを気にかけてくれて、アドバイスくれたり等、助かっています。これからもよろしく

お願いします（他１件）

 持ち物等母親のうっかりも先生方が優しく受け止めて下さり本当に有難いです

 今年度も大変よくしてくださりありがとうございました。どの先生方も話しやすくまたいつも笑顔でホッ

とします。

 大変お世話になり感謝しています。おかげさまで仕事と子育て両立できてます。これからもよろしくお

願い致します（他 1 件）

 時折ノートに貼って頂ける写真がとっても嬉しいです！

 お箏や茶道など教えていただいて礼儀が良くなりました。



 もうすぐ卒園ですがこれまで大変お世話になりました。入園したてのころ娘が素敵という言葉は頻繁

に使うようになりました。家族は誰も使わないのできっと園で思い覚えてきたのだと思います。先生に

認めてもらったこと、誉めてもらったことが嬉しくて覚えたのでしょうね。私はその言葉を聞いて日々の

自分を反省しました。忙しさを理由についせかしてばかりなこと、きついことを言ってしまうことだめだ

と思いながらなかなか今でも変われていないのですが、素敵と聞くとその事を思い出します。お忙し

い中大変だとは思いますが先生方にはこれからも子どもたちに温かい言葉をお願いしたいと感じます。

先生方の一言に救われる子どもたちはいっぱいいると思います。

 早お迎えの時におやつを早めに食べさせてくれるのはすごくありがたかったです。でも、早お迎えの

時、インターホンを鳴らして入室しますが、玄関に先生方がいなくて、待つこともある。

⇒早お迎えのお子様を職員全体で把握し、迎えを待てるように準備しておりますが、ランチルームに

行っていたりなど職員の姿が見えない場合には入室して頂き、近くにいる職員へ声をかけて頂きたい

と思います。

 園内でいろいろな先生に見てもらったり話しかけて頂いてすごく嬉しいのですが名前がわからないの

で名札等をつけてもらえるとありがたいです

⇒以前は名札をつけていましたが、名札の名前を見た不審者から度々電話がかかってくる事があり

ましたので廃止致しました。新年度にお渡ししている職員紹介をご覧いただきたいと思います。

 遊びの中でボール遊びやケンケンバランスなどを取り入れてもらうと体幹が鍛えられるのかな…

⇒塚本先生と相談し、取り入れたいと考えています。

 前の園舎の時にはお掃除していたようですが新しくなってからはしていない気がするとのこと。こども

の話なのでそれが正しいかどうかは分からないのですが、もしそうならお掃除の機会があるといいな

と思います。

⇒現在の床は水拭き出来ない素材ですが、乾拭き等今後検討したいと思います。

 鞄につけるキーホルダーについてです。昨年度先生から鞄につけるキーホルダーは一つだよとお話

があったのだそうです。今もそれを守って登園していますが、時々複数つけている友だちをみて、いい

なぁ私ももっとつけたいな。でも、先生が一つって言ってたしなと複雑なようでした。子どもの話なので

先生がおっしゃったことが本当なのかわからないのですが、もし本当ならばみんなで決まりを守って

いけたらなと思いました。

⇒２年程前お友だちの鞄についているキーホルダーを壊してしまったり、紛失したりと子ども同士のト

ラブルがあり、キーホルダーは１つだけと約束しました。今後も“おもちゃ”ではなく自分の鞄と分かる

ように目印としてのキーホルダーを１つにさせて頂きたいと考えておりますので、ご協力よろしくお願

い致します。



 漢字が交ざっていても、読んでいるというよりは暗記している感じだった。それならひらがなをちゃんと

やってほしい。漢字も形で覚えていて、書けても変な書き順。小学校で書き順習ったときに変なくせが

ついてしまって直すのが大変になりそう。ことわざも言っているだけで、意味を分かっていないからあ

まり意味を感じない。

⇒お配りいたしました進級にあたってとご参照くださいませ。

 順番待ちをしている時間が長くて体をあまり動かしていない気がする。指導してもらえるのは貴重だと

は思うが、もっとたくさん体を動かせると良いのではと思う。

●外遊びについて

 とても丁寧に保育して下さり、安心して毎日預ける事が出来ました。公園へ行ったり、外遊びがもう少

しあると嬉しいです（他同様の意見が他７件）

⇒グラウンドでの戸外遊びを中心にお散歩などを通して四季を感じとれる保育をしていきたいと思っ

ています。また、来年度は戸外遊びも多く取り入れていきたいと考えております。

 年間を通してどの行事もとても素晴らしかったです。ありがとうございました。こどもの成長がよく見ら

れ先生方に感謝しています。体操フェスティバルが今年度で終わりとのことでしたが、是非親の長縄

やりたいです！楽しかったです。出来れば機会を作ってもらいたいです

⇒昨年度のアンケート後検討し来年度は体操の保育参観で計画致しました。今年度では要望が多か

ったので今後検討課題とさせていただきます。

 色々なご意見があると思いますが、行事が少なくなるのはさみしい気持ちもあります。

 働いている身としては行事が多いような気がします。休むのも大変なのでもう少し数と時間をコンパク

トにしてほしい

⇒行事に関しましていろいろなご意見を頂戴し検討いたしました。以前と比べ少なく致しましたが、大

切な行事、世良田の杜ならではの行事は続けていこうと思っております。世良田の杜の保護者の方

は本当に協力的でお子様と共に行事を楽しみ参加してくださるのでとても嬉しいです。

 バザーをまたやってほしいです

⇒役員さんに伝えます

 可能でしたらクリスマス会なとでいただくプレゼントを小さい子どもの口にはいらない大きさのものだと

嬉しいです。

⇒了解いたしました。今後はそのようにしたいと思います

 バス旅行のレクはあまり…。時間がかかってしまうので遊ぶ時間があまりなかったです。写真を撮っ

たら解散でも良いのではないかと思いました。

⇒検討いたします。



●発表会について

 発表会で 5 歳児が組体操を披露していましたが、その中でピラミッドをしているのをみてヒヤヒヤして

しまいました。ピラミッドは下段の人にかかる負担が大きく、まだ、上段の人は墜落の危険性がありま

す。確かにスポーツにはケガがつきものだと思いますが、あらかじめ高いリスクがあると判明している

のなら、それを減らす努力をする方が賢明です。重大な事故が起きてしまっては取り返しがつきませ

ん。例えば「協調性」「一体感」といった組体操で得られる教育的価値が安全性の高い他の種目でも

得られるのでしたら、後者を選択するべきだと思います。

⇒組み体操は子ども達がとても喜び前向きに取り組んでいます。しかし、新聞等でも事故の報道がさ

れております。塚本先生と相談し、安全で楽しめる種目と再考いたします。

 発表会の日程を変えるのは無理なのでしょうか？毎年インフルエンザになるのでないかと心配です。

⇒１２月の発表会を行っている園等もありますが、１０月の運動会後では子ども達も忙しくなってしま

い、１年の成果を発表したいと思いこの時期に発表しております。園でもインフルエンザ等の感染症

等には注意をはらっていますので、ご理解を頂ければと思います。また、来年度の０，１，２歳児はお

遊戯会のような形で１２月に平日となってしまいますが、そういったものも考えております。役員会議

でも話し合いさせて戴きたいと思います。

 発表会のオペレッタは長いのでもう少し割愛してやらせた方が子ども達も楽しめると思います。

 咳がひどい時はマスクをするよう伝えてほしいです

 病気がすぐに蔓延するので困りました。先生方も気を付けていただいているので来年度は流行らな

いといいなと思います。とはいえ、子ども達にとっては素晴らしい環境だと思います。先生方の笑顔に

私達保護者も元気をいただいています。これからも宜しくお願い致します。

 夏、6 月くらいでも暑い日があるとき、真夏じゃなくても積極的にエアコンを入れていただきたいなと思

いました。

 世良田の杜の毎月のおたよりの月間行事予定のカレンダー字が少し読みにくいのでご検討ください。

⇒ＨＰ製作会社に変更をお願いいたしました。

 歯磨きを年少頃からご指導頂けると嬉しいです

⇒委託歯科医の山岸線先生に相談いたします。

 園の付近の道路をすごいスピードで走っていたり、一時停止を停止せずに出てくる車を多数見かけま

す。小学生も歩いてくるので見ていて怖い思いをしたこともあります。先生方か保護者かわかりませ

んが、もう一度付近の道路の危険性を考えてもらえたらと思います。

⇒保護者の方に注意喚起は手紙を配布致します。職員は会議を行います。

 駐車場のコンクリート希望です。また、台数も増やしてほしいです。保護者会などの寄付を募ってもい

いと思います（石が飛んだり、バラバラに停めて危ない）



⇒西側駐車場は借地の為工事は出来ません。東側駐車場は当法人所有となりましたので、来年度

アスファルト工事の予定です

 カフェでパンの日の今日のパンメニューと値段がわかったらいいなぁと思っています。おかずの日は

何といくらと連絡していただくので分かりやすくていいと思います。（他 1 件）

⇒了解いたしました。

 初めてのことや慣れないことに対して警戒するというか、慎重すぎるというか…娘のことを十分理解し

てくださり、様々なご配慮をしていただいたことに感謝申し上げます。誕生日会では一言も話さなかっ

た娘がお看経で自分の名前を言えたとのこと、嬉しく思います。夏場の靴下は紺ならばハイソックス

でなくてもよいのでしょうか？

⇒今年度より取り入れたいと思います

 ひらがなのワークなどに取り組んでるようですが、どのくらいのペースでしているのかななど教えてい

ただければもっと良いのにと思います。事前に分かっている事であれば、進級前に来年度のカリキュ

ラムを教えていただきたいし、毎年不安になる。

⇒配布させていただいた進級にあたってをご参照くださいませ。

保護者の皆様、沢山の貴重なご意見をいただきありがとうございました。

今後ともよろしくお願いいたします。


